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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 
SANTO, REALIZADA NO DIA TRINTA E UM 
DE JULHO DE DOIS MIL E OITO, ÀS 
QUATORZE HORAS E QUARENTA 
MINUTOS, NA SALA DAS SESSÕES, 
LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A 
PRESIDÊNCIA DO MAGNÍFICO REITOR, 
PROFESSOR RUBENS SERGIO RASSELI, E 
COM A PRESENÇA DOS SENHORES 
CONSELHEIROS: ARMANDO BIONDO 
FILHO, CARLOS ALBERTO REDINS, 
CRISTINA ENGEL DE ALVAREZ, 
EDEBRANDE CAVALIERI, MARIA 
APARECIDA SANTOS CORRÊA BARRETO, 
MAURÍCIO LORDELLO  DOS SANTOS 
SOUZA FILHO, RENATO PIROLA, SONIA 
MARIA DALCOMUNI, VALTER BRACHT, 
WALDIR CINTRA DE JESUS JÚNIOR, 
AMARÍLIO FERREIRA NETO, JOSÉ 
EDUARDO MACEDO PEZZOPANE, WILSON 
MÁRIO ZANOTTI, MÁRIO CLÁUDIO SIMÕES 
E ROGÉRIO ARAÚJO JORGE. AUSENTES, 
COM JUSTIFICATIVA, O SENHOR                   
VICE-REITOR, PROFESSOR REINALDO 
CENTODUCATTE, E OS SENHORES 
CONSELHEIROS: ANTÔNIO CARLOS 
COUTINHO E ANTÔNIO LOPES DE SOUZA 
NETO. AUSENTES, OS SENHORES 
CONSELHEIROS: ANDRÉ COUTO DOS 
SANTOS, ARTHUR DE SOUZA MOREIRA, 
GEAN JACCOUD FARIA E WALESKA 
TIMÓTEO DA SILVA. O REITOR DO 
PERÍODO IMEDIATAMENTE ANTERIOR É O 
ATUAL REITOR. 

                                                    
                      Havendo número legal, o Senhor Presidente 

declarou aberta a Sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATAS: Foram apreciadas e 
aprovadas pela plenária, por unanimidade, a Ata da Sessão Ordinária do dia 
21 de maio de 2008 e a Ata da Sessão Extraordinária do dia 03 de julho de 
2008. 02. COMUNICAÇÃO: Não houve. 03. EXPEDIENTE: O Conselheiro 
Carlos Alberto Redins, com a palavra, solicitou inclusão em pauta dos 
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seguintes processos nos 53.226/2008-90 – Centro Tecnológico (CT) – 
Protocolo de Intenções de Cooperação Científica e Acadêmica e Convênio 
Específico a serem celebrados entre a UFES e a Ecole Nationale Supérieure 
d’Arts et Metiers; 54.608/2008-31 – Departamento de Engenharia 
Florestal/CCA e outros – Alteração da Resolução nº 38/2007 deste Conselho; 
e 49.487/2008-13 – Comissão Coordenadora do Vestibular (CCV) – Quadro 
de Vagas do Processo Seletivo da UFES para ingresso nos Cursos de 
Graduação no ano letivo de 2009. O Conselheiro Armando Biondo Filho, com 
a palavra, solicitou inclusão em pauta dos seguintes processos                           
nos: 54.912/2008-88 – Gabinete do Reitor (GR) – Contrato a ser celebrado 
entre a UFES e a Caixa Econômica Federal (CEF); 55.504/2008-43 – 
Gabinete do Reitor (GR) – Contrato a ser celebrado entre a UFES e Banco do 
Brasil S/A; 55.080/2008-17 – Núcleo de Educação Aberta e a Distância 
(NE@AD) – Projeto Básico para realização do Processo Seletivo da UFES 
para ingresso nos Cursos de Graduação na Modalidade a Distância no 
semestre letivo de 2008/2 e contrato a ser celebrado entre a UFES e a 
Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); 42.341/2007-58 – Hospital 
Universitário “Cassiano Antonio Moraes” (HUCAM) – Contrato a ser celebrado 
entre a UFES e a empresa Express Serviços de Locação de Mão-de-obra 
Ltda; 49.061/2008-51 – Prefeitura Universitária – Contrato a ser celebrado 
entre a UFES e a empresa Polieng Engenharia Ltda; 45.913/2008-31 – 
Prefeitura Universitária – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa 
Orla Construções e Incorporações Ltda; 49.654/2008-18 – Prefeitura 
Universitária – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa Contal - 
Construções e Montagens Ltda-EPP; 52.245/2008-07 – Prefeitura 
Universitária – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa Tapume 
Construções e Recuperação de Obras Civis Ltda; 48.174/2008-30 – Prefeitura 
Universitária – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa Polieng 
Engenharia Ltda; 22.698/2006-39 – Biblioteca Central – Segundo Termo 
Aditivo ao contrato nº 54/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação 
Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); 50.517/2008-26 – Prefeitura Universitária – 
Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa ELEEME Serviços de 
Engenharia e Construção Ltda; 21.928/2006-42 – Núcleo de Educação Aberta 
e a Distância (NE@AD) – Convênio nº 16/2007 a ser celebrado entre a UFES 
e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); 42.794/2007-84 – Núcleo de 
Educação Aberta e a Distância (NE@AD) – Contrato a ser celebrado entre a 
UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); 20.771/2006-38 – 
Centro de Educação (CE) – Homologação do Primeiro Termo Aditivo ao 
contrato nº 32/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA) e aprovação do Segundo Termo Aditivo ao referido contrato; 
23.230/2006-61 – Centro de Educação (CE) – Homologação do Primeiro e 
Segundo Termos Aditivos ao contrato nº 92/2007 celebrado entre a UFES e a 
Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA) e aprovação do Terceiro Termo 
Aditivo ao referido contrato; 16.737/2004-71 – Departamento de 
Economia/CCJE – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação 
Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); 16.197/2006-13 – Departamento de 
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Serviço Social/CCJE – Homologação do Primeiro, Segundo, Terceiro, Quarto 
e Quinto Termos Aditivos ao contrato nº 09/2007 celebrado entre a UFES e a 
Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); e 43.761/2008-32 – Hospital 
Universitário “Cassiano Antonio Moraes” (HUCAM) – Homologação do 
contrato nº 043/2008 celebrado entre a UFES e a empresa Angiosuture 
Equipamentos Hospitalares Ltda. Os Conselheiros Armando Biondo Filho, 
Presidente da Comissão de Orçamento e Finanças, e Carlos Alberto Redins, 
Presidente da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, 
solicitaram inclusão em pauta dos seguintes processos nos: 49.503/2008-60 – 
Centro de Educação (CE) – Projeto de Extensão “Formação para Professores 
Alfabetizadores da Rede Estadual de Ensino do Estado do Espírito Santo” e 
convênio a ser celebrado entre a UFES e o Estado do Espírito Santo, por 
intermédio da Secretaria de Educação (SEDU); 53.252/2008-18 – 
Departamento de Informática/CT – Criação do Curso de Pós-graduação            
“Lato Sensu” Especialização em Java – Tecnologia e Desenvolvimento de 
Sistemas e contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação                  
Espírito-santense de Tecnologia (FEST); e 53.492/2008-12 – Programa de                      
Pós-graduação em Ciências Florestais/CCA – Convênio de Cooperação 
Técnico-financeira a ser celebrado entre a UFES e a empresa Aracruz 
Celulose S.A. O Conselheiro Mário Cláudio Simões, com a palavra, solicitou 
inclusão em pauta do processo nº 52.934/2008-11 – Centro de Ciências da 
Saúde (CCS) – Revisão de autorizações concedidas a docentes em 
Dedicação Exclusiva (DE) para exercer atividades esporádicas. O Senhor 
Presidente, com a palavra, fez a leitura da seguinte solicitação de regime de 
urgência, in verbis: “Exmo. Sr. Presidente do Conselho Universitário. Senhor 
Presidente, Solicitamos a Vossa Magnificência que os seguintes processos, 
recém-incluídos em pauta, sejam analisados em regime de urgência: 
Processo nº 54.912/2008-88 – Gabinete do Reitor (GR) – Contrato a ser 
celebrado entre a UFES e a Caixa Econômica Federal. Parecer da Comissão 
de Orçamento e Finanças. Relator: Conselheiro Armando Biondo Filho. 
Processo nº 55.504/2008-43 – Gabinete do Reitor (GR) – Contrato a ser 
celebrado entre a UFES e Banco do Brasil S/A. Parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças. Relator: Conselheiro Armando Biondo Filho. Processo 
nº 55.080/2008-17 – Núcleo de Educação Aberta e a Distância (NE@AD) – 
Projeto Básico para realização do Processo Seletivo da UFES para ingresso 
nos Cursos de Graduação na Modalidade a Distância no semestre letivo de 
2008/2 e contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel 
de Almeida (FCAA). Parecer da Comissão de Orçamento e Finanças. Relator: 
Conselheiro Armando Biondo Filho. Processo nº 42.341/2007-58 – Hospital 
Universitário ‘Cassiano Antonio Moraes’ (HUCAM) – Contrato a ser celebrado 
entre a UFES e a empresa Express Serviços de Locação de Mão-de-obra 
Ltda - EPP. Parecer da Comissão de Orçamento e Finanças. Relator: 
Conselheiro Armando Biondo Filho. Processo nº 49.503/2008-60 – Centro de 
Educação (CE) – Projeto de Extensão ‘Formação para Professores 
Alfabetizadores da Rede Estadual de Ensino do Estado do Espírito Santo’ e 
convênio a ser celebrado entre a UFES e o Estado do Espírito Santo, por 



 
 
 
 
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 

.56. 
 

intermédio da Secretaria de Educação (SEDU). Pareceres das Comissões de 
Orçamento e Finanças e de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais. 
Relator: Conselheiro Armando Biondo Filho. Sala das Sessões, 31 de julho de 
2008. Armando Biondo Filho. Cristina Engel de Alvarez. Valter Bracht. Waldir 
Cintra de Jesus Júnior. Amarílio Ferreira Neto. José Eduardo Macedo 
Pezzopane. Maria Aparecida Santos Corrêa Barreto”. O Senhor Presidente, 
com palavra, propôs inversão de pauta para que os processos incluídos em 
regime de urgência fossem analisados após o primeiro ponto de pauta. Todas 
as inclusões solicitadas, bem como o regime de urgência e a inversão foram 
aprovados, por unanimidade, pela plenária. Não houve exclusão de processos 
constantes da pauta. 04. ORDEM DO DIA: 04.01. PROCESSO                             
Nº 24.437/2007-34 – SECRETARIA DE ASSUNTOS COMUNITÁRIOS (SAC) 
– Homologação dos nomes dos novos representantes do corpo técnico-
administrativo neste Conselho. O Senhor Presidente, com a palavra, fez a 
leitura do seguinte expediente, in verbis: “Eleição dos Representantes do 
Corpo Técnico-Administrativo da UFES – 2008 – 2010 – Comissão Eleitoral. 
Vitória, 24 de julho de 2008. A: Secretária de Assuntos Comunitários. Assunto: 
Relatório das Eleições dos Representantes do Corpo Técnico-Administrativo 
da UFES nos Conselhos, Universitário e de Curadores – Biênio 2008-2010. 
No dia 16 de julho de 2008 foi realizada as eleições dos Representantes do 
Corpo Técnico Administrativo da UFES, nos Conselhos Universitário e de 
Curadores, para o biênio de 2008 - 2010. A Comissão Eleitoral foi amparada 
pela Portaria nº 467/2007-GR seguindo o que estabelece a Norma de eleição 
em conformidade com às Resoluções nº 17/96 e 23/96 do Conselho 
Universitário da Universidade Federal do Espírito Santo. A realização da 
eleição ocorreu dentro dos trâmites legais, foi harmônica, não havendo 
nenhum transtorno que prejudicasse o transcurso da mesma. As eleições 
foram realizadas no Campus de Maruípe (IOUFES) das 07:00 às 20:00 horas; 
no Campus de Goiabeiras (RU) das 8:00 às 18:00h; no Campus de São 
Mateus (Secretaria Geral) das 08:00 às 14:00h e no Campus de Alegre (Hall 
de entrada) das 08:00 às 14:00 horas. A apuração dos Votos iniciou às 20:30 
horas no auditório do IOUFES e o encerramento por volta das 22:00 horas. O 
público de servidores votantes foram o seguinte: campus de Maruípe 51; no 
Campus de Goiabeiras 284; no Campus de São Mateus 15 e no Campus de 
Alegre 45. Em anexo, quadro demonstrativo do resultado da votação. 
Atenciosamente. Carlos Augusto Rody. Presidente da Comissão Eleitoral – 
Portaria 467/2007-GR”. O Senhor Presidente, com a palavra, informou que a 
mencionada eleição teve o seguinte resultado: representantes titulares: 
Rogério Araújo Jorge – 262 (duzentos e sessenta e dois) votos e Antônio 
Lopes de Souza Neto – 147 (cento e quarenta e sete) votos; representantes 
suplentes, respectivamente: Dulcinete Machado Bermudes – 132 (cento e 
trinta e dois) votos e Andréa Breciani Teixeira – 70 (setenta) votos. Em 
votação, os nomes dos novos representantes do corpo técnico-administrativos 
neste Conselho foram homologados por unanimidade. Baixada a 
RESOLUÇÃO NÚMERO DEZENOVE BARRA DOIS MIL E OITO. Após a 
homologação, o Senhor Presidente, com a palavra, convidou o servidor 
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técnico-administrativo Rogério Araújo Jorge para adentrar a Sala das 
Sessões, apresentando, em seguida, votos de boas-vindas ao novo 
Conselheiro. O Senhor Presidente, ainda com a palavra, informou que o 
Conselheiro Antônio Lopes Souza Neto não está participando desta Sessão, 
pois não teve reunião do Conselho de Ensino Pesquisa e Extensão (CEPE), 
sendo assim, ele ainda não pôde renunciar à representação naquele 
Conselho. 04.02. PROCESSO Nº 54.912/2008-88 – GABINETE DO REITOR 
(GR) – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a Caixa Econômica Federal 
(CEF). O Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de 
seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis 
ao referido contrato. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E OITO BARRA DOIS MIL E 
OITO. 04.03. PROCESSO Nº 55.504/2008-43 – GABINETE DO REITOR (GR) 
– Contrato a ser celebrado entre a UFES e Banco do Brasil S/A. O 
Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de seu 
parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis ao 
referido contrato. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E 
OITO. 04.04. PROCESSO Nº 55.080/2008-17 – NÚCLEO DE EDUCAÇÃO 
ABERTA E A DISTÂNCIA (NE@AD) – Projeto Básico para realização do 
Processo Seletivo da UFES para ingresso nos Cursos de Graduação na 
Modalidade a Distância no semestre letivo de 2008/2 e contrato a ser 
celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O 
Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de seu 
parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis aos 
referidos projeto e contrato. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CEM BARRA DOIS MIL E 
OITO E A RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE BARRA DOIS MIL E OITO.           
04.05. PROCESSO Nº 42.341/2007-58 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO 
“CASSIANO ANTONIO MORAES” (HUCAM) – Contrato a ser celebrado 
entre a UFES e a empresa Express Serviços de Locação de Mão-de-obra 
Ltda. O Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de seu 
parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis ao 
referido contrato, cujo objetivo é a prestação de serviços profissionais nas 
áreas médicas, de enfermagem e de apoio administrativo a ser exercida no 
Hospital Universitário “Cassiano Antonio Moraes” (HUCAM), durante o período 
de 12 (doze) meses. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E UM BARRA DOIS MIL E OITO. 
04.06. PROCESSO Nº 49.503/2008-60 – CENTRO DE EDUCAÇÃO (CE) – 
Projeto de Extensão “Formação para Professores Alfabetizadores da Rede 
Estadual de Ensino do Estado do Espírito Santo” e convênio a ser celebrado 
entre a UFES e o Estado do Espírito Santo, por intermédio da Secretaria de 
Educação (SEDU). O Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, 
favoráveis aos referidos projeto e convênio. Em seguida, ainda com a palavra, 
informou que este parecer foi, também, aprovado pela Comissão de Assuntos 
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Didáticos, Científicos e Culturais em reunião realizada nesta data. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO CENTO E DOIS BARRA DOIS MIL E OITO. 04.07. PROCESSO   
Nº 42.850/2007-81 – DEPARTAMENTO DE SERVIÇO SOCIAL/CCJE – 
Criação do Curso de Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em Políticas 
e Gestão em Segurança Pública; homologação do contrato celebrado entre a 
UFES e a União, representada pelo Ministério da Justiça; e contrato a ser 
celebrado entre a UFES e Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O 
Conselheiro Waldir Cintra de Jesus Júnior, com a palavra, fez a leitura de seu 
parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à 
referida criação, à homologação e à celebração do contrato. Em seguida, 
ainda com a palavra, informou que este parecer foi, também, aprovado pela 
Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais em reunião realizada 
nesta data. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixadas 
as DECISÕES NÚMEROS CENTO E TRÊS, CENTO E QUATRO E CENTO E 
CINCO BARRA DOIS MIL E OITO. 04.08. PROCESSO Nº 43.188/2008-67 – 
HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO MORAES” (HUCAM) – 
Homologação do contrato nº 038/2008 celebrado entre a UFES e a empresa 
Comercial Hand Ltda. A Conselheira Cristina Engel de Alvarez, com a palavra, 
fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à referida homologação do contrato, cujo objetivo é a 
aquisição de hortifrutigranjeiros, com fornecimento parcelado durante o 
período de 12 (doze) meses, para atender ao Hospital Universitário “Cassiano 
Antonio Moraes” (HUCAM). Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E SEIS BARRA DOIS 
MIL E OITO. 04.09. PROCESSO Nº 46.407/2008-60 – POLÍCIA MILITAR DO 
ESTADO DO ESPÍRITO SANTO (PM/ES) – Homologação do convênio                
nº 1.010/2008 celebrado entre a UFES e a Polícia Militar do Estado do Espírito 
Santo (PM/ES). O Conselheiro Carlos Alberto Redins, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, 
Científicos e Culturais, favoráveis à referida homologação do convênio, cujo 
objetivo é incluir o Curso de Formação de Oficiais da PM/ES no Processo 
Seletivo da UFES para ingresso nos cursos de graduação no ano letivo de 
2009, com o intuito de oferecer 20 (vinte) vagas para o VEST/CFO-PM/2009. 
Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO CENTO E SETE BARRA DOIS MIL E OITO. 04.10. PROCESSO 
Nº 53.226/2008-90 – CENTRO TECNOLÓGICO (CT) – Protocolo de 
Intenções de Cooperação Científica e Acadêmica e Convênio Específico a 
serem celebrados entre a UFES e a Ecole Nationale Supérieure d’Arts et 
Metiers. O Conselheiro Carlos Alberto Redins, com a palavra, fez a leitura de 
seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e 
Culturais, favoráveis aos referidos protocolo e convênio, cujos objetivos são, 
respectivamente, definir as condições gerais de uma cooperação                 
técnico-científica e pedagógica entre os partícipes, de forma a facilitar, 
reciprocamente, os intercâmbios acadêmicos e científicos, a pesquisa e a 
transferência de conhecimento, visando ao interesse e ao benefício mútuo, e 
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definir o âmbito das ações comuns aos partícipes, com a finalidade de 
favorecer as cooperações científicas e pedagógicas, os intercâmbios de 
pessoas, de experiências e de atividades nas áreas relacionadas ao ensino 
superior e à pesquisa. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixadas as DECISÕES NÚMEROS CENTO E OITO E CENTO 
E NOVE BARRA DOIS MIL E OITO. 04.11. PROCESSO Nº 54.608/2008-31 – 
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA FLORESTAL/CCA E OUTROS – 
Alteração da Resolução nº 38/2007 deste Conselho. O Conselheiro Carlos 
Alberto Redins, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à referida 
alteração. O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a palavra, 
esclareceu aos Conselheiros, que além deste processo existem mais 04 
(quatro) que estão apensados a ele que tratam de algumas alterações no 
projeto original do Programa de Apoio a Planos de Reestruturação e 
Expansão das Universidades Federais (REUNI) dos respectivos Centros que 
participam do projeto. Lembrou, em seguida, que todos esses processos 
passaram pela Pró-reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional 
(PROPLAN), e ele como Pró-reitor está como interlocutor da Universidade 
junto ao Ministério da Educação (MEC). Ainda com a palavra, disse que em  
04 (quatro) processos há solicitações trocando um curso por outro, e outras 
02 (duas) alterando a quantidade de vagas de um curso para o outro. Este do 
Centro de Ciências Agrárias (CCA) propõe a troca de Engenharia Agrícola e 
Ambiental por Engenharia da Informação. Há ainda uma solicitação do Centro 
Universitário Norte do Espírito Santo (CEUNES) trocando um curso de 
licenciatura em Letras por um curso de Ciências da Computação, e 
solicitações do CCA e do Centro de Ciências Jurídicas e Econômicas (CCJE) 
trocando o número de vagas entre os cursos. Explicou, também, que isso não 
deixa de ser resultado do processo de tramitação do REUNI no ano passado, 
pois agora os Centros tiveram mais tempo para pensar em suas propostas; 
porém, frisou, elas não alteram o quantitativo de vagas a serem ofertadas no 
vestibular ao longo dos anos e nem altera a demanda por recursos 
financeiros, corpo técnico-administrativo, docentes, etc, essas mudanças são 
apenas um ajuste. Após, informou que há um quinto processo apensado a 
este que é uma solicitação do CCA e do CEUNES, de que a seleção dos 
alunos para os cursos exclusivamente do REUNI, tanto para o CCA quanto 
para o CEUNES, sejam baseados única e exclusivamente no Exame Nacional 
do Ensino Médio (ENEM). Nesta solicitação, há a preocupação de que a 
Universidade procure promover programas de bolsa na área de assistência 
estudantil, pois isso é muito importante para a permanência dos estudantes na 
UFES. Finalizando, disse que na essência as modificações são estas, nas 
vagas e no processo seletivo. Caso isso seja aprovado neste Conselho, 
solicita que posteriormente seja levado oficialmente ao MEC e, quanto à 
sugestão em relação ao processo seletivo, que seja instalada uma comissão 
com membros dos dois Centros para que se trabalhe uma proposta com a 
finalidade de que isso seja algo inédito em nossa Universidade; e, 
futuramente, que se apresente esta proposta ao Conselho de Ensino 
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Pesquisa e Extensão (CEPE) para que possam ser providenciadas as devidas 
apreciações. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E OITO. 
04.12. PROCESSO Nº 49.487/2008-13 – COMISSÃO COORDENADORA DO 
VESTIBULAR (CCV) – Quadro de Vagas do Processo Seletivo da UFES para 
ingresso nos Cursos de Graduação no ano letivo de 2009. O Conselheiro 
Carlos Alberto Redins, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do 
parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, 
favoráveis ao referido quadro de vagas. Em discussão, em votação, 
aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E 
DOIS BARRA DOIS MIL E OITO.  04.13. PROCESSO Nº 49.061/2008-51 – 
PREFEITURA UNIVERSITÁRIA – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a 
empresa Polieng Engenharia Ltda. O Conselheiro Armando Biondo Filho, com 
a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido contrato, cujo objetivo é a 
execução dos serviços referentes à construção da rede de abastecimento de 
água e rede de prevenção e combate a incêndio e pânico no Centro 
Universitário Norte do Espírito Santo (CEUNES). Em discussão, em votação, 
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E DEZ 
BARRA DOIS MIL E OITO. 04.14. PROCESSO Nº 45.913/2008-31 – 
PREFEITURA UNIVERSITÁRIA – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a 
empresa Orla Construções e Incorporações Ltda. O Conselheiro Armando 
Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido contrato, cujo 
objetivo é a construção do prédio central do colegiado, construção das salas 
de professores do Departamento de Engenharia e Ciências Exatas e 
construção das salas de aula do Departamento de Engenharia e Ciências 
Exatas do Centro Universitário Norte do Espírito Santo (CEUNES). Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO CENTO E ONZE BARRA DOIS MIL E OITO. 04.15. PROCESSO 
Nº 49.654/2008-18 – PREFEITURA UNIVERSITÁRIA – Contrato a ser 
celebrado entre a UFES e a empresa Contal - Construções e Montagens Ltda 
- EPP. O Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de 
seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis 
ao referido contrato, cujo objetivo é a execução dos serviços referentes à rede 
de telecomunicações - etapa 1 - do Centro Universitário Norte do Espírito 
Santo (CEUNES). Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E DOZE BARRA DOIS MIL E OITO. 
04.16. PROCESSO Nº 52.245/2008-07 – PREFEITURA UNIVERSITÁRIA – 
Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa Tapume Construções e 
Recuperação de Obras Civis Ltda. O Conselheiro Armando Biondo Filho, com 
a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido contrato, cujo objetivo é a 
execução dos serviços referentes à construção do sistema de tratamento de 
esgoto do Centro Universitário Norte do Espírito Santo (CEUNES). Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
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NÚMERO CENTO E TREZE BARRA DOIS MIL E OITO. 04.17. PROCESSO 
Nº 48.174/2008-30 – PREFEITURA UNIVERSITÁRIA – Contrato a ser 
celebrado entre a UFES e a empresa Polieng Engenharia Ltda. O Conselheiro 
Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do 
parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido 
contrato, cujo objetivo é a execução dos serviços referentes à construção da 
rede de energia elétrica - 2ª etapa - do Centro Universitário Norte do Espírito 
Santo (CEUNES), no campus de São Mateus - ES, com fornecimento e 
instalação de materiais, equipamentos e mão-de-obra. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO 
E QUATORZE BARRA DOIS MIL E OITO. 04.18. PROCESSO                             
Nº 22.698/2006-39 – BIBLIOTECA CENTRAL – Segundo Termo Aditivo ao 
contrato nº 54/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA). O Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, 
favoráveis ao referido Termo Aditivo, cujo objetivo é a inclusão da planilha 
orçamentária ao período de 2008 a 2009 ao instrumento original e a alteração 
dos itens 8.2 e 8.3 da Cláusula Oitava - Da Ordenação de Despesas, 
Coordenação e Fiscalização. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E QUINZE BARRA 
DOIS MIL E OITO. 04.19. PROCESSO Nº 50.517/2008-26 – PREFEITURA 
UNIVERSITÁRIA – Contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa 
ELEEME Serviços de Engenharia e Construção Ltda. A Conselheira Cristina 
Engel de Alvarez, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido contrato, cujo 
objetivo é a execução dos serviços referentes à construção do prédio da 
Farmácia – 3ª etapa, campus de Maruípe. Em discussão, em votação, 
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E 
DEZESSEIS BARRA DOIS MIL E OITO. 04.20. PROCESSO                                 
Nº 21.928/2006-42 – NÚCLEO DE EDUCAÇÃO ABERTA E A DISTÂNCIA 
(NE@AD) – Convênio nº 16/2007 a ser celebrado entre a UFES e a Fundação 
Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). A Conselheira Cristina Engel de Alvarez, 
com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido convênio, cujo objetivo é a 
prestação de apoio, por parte da FCAA, ao Curso de Licenciatura em 
Educação Física para atuar na Educação Básica – Modalidade a Distância. 
Em seguida, ainda com a palavra, informou que este parecer foi, também, 
aprovado pela Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais em 
reunião realizada nesta data. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E DEZESSETE 
BARRA DOIS MIL E OITO. 04.21. PROCESSO Nº 42.794/2007-84 – 
NÚCLEO DE EDUCAÇÃO ABERTA E A DISTÂNCIA (NE@AD) – Contrato a 
ser celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). 
A Conselheira Cristina Engel de Alvarez, com a palavra, fez a leitura de seu 
parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis ao 
referido contrato, cujo objetivo é prestar apoio ao gerenciamento e execução 
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do Programa Pró-Licenciatura do Curso de Física. Em discussão, em votação, 
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E 
DEZOITO BARRA DOIS MIL E OITO. 04.22. PROCESSO Nº 20.771/2006-38 
– CENTRO DE EDUCAÇÃO (CE) – Homologação do Primeiro Termo Aditivo 
ao contrato nº 32/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel 
de Almeida (FCAA) e aprovação do Segundo Termo Aditivo ao referido 
contrato. O Conselheiro Valter Bracht, com a palavra, fez a leitura de seu 
parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à 
referida homologação do Primeiro Termo Aditivo e à aprovação do Segundo 
Termo Aditivo, cujos objetivos são, respectivamente, prorrogar o prazo do 
mencionado contrato por mais 03 (três) meses a partir de 15 de junho de 
2008, e incluir nova planilha orçamentária ao instrumento original. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO CENTO E DEZENOVE BARRA DOIS MIL E OITO. 04.23. 
PROCESSO Nº 23.230/2006-61 – CENTRO DE EDUCAÇÃO (CE) – 
Homologação do Primeiro e Segundo Termos Aditivos ao contrato nº 92/2007 
celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA) e 
aprovação do Terceiro Termo Aditivo ao referido contrato. O Conselheiro 
Valter Bracht, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida homologação do 
Primeiro e Segundo Termos Aditivos e à aprovação do Terceiro Termo Aditivo, 
cujos objetivos são, respectivamente, incluir na Cláusula Terceira – Das 
Responsabilidades da FCAA – do instrumento original os itens 3.12 e 3.13, 
designar a professora Sonia Lopes Victor para a coordenação do mencionado 
contrato, e incluir nova planilha de receitas e despesas ao instrumento 
original. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixadas as 
DECISÕES NÚMEROS CENTO E VINTE E CENTO E VINTE E UM BARRA 
DOIS MIL E OITO. 04.24. PROCESSO Nº 16.737/2004-71 – 
DEPARTAMENTO DE ECONOMIA/CCJE – Contrato a ser celebrado entre a 
UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O Conselheiro Valter 
Bracht, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão 
de Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido contrato, cujo objetivo é 
prestar apoio ao gerenciamento dos recursos financeiros destinados à 
execução do Curso de Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em 
Economia Financeira e Empresarial. Em discussão, em votação, aprovados 
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E VINTE E DOIS 
BARRA DOIS MIL E OITO. 04.25. PROCESSO Nº 16.197/2006-13 – 
DEPARTAMENTO DE SERVIÇO SOCIAL/CCJE – Homologação do Primeiro, 
Segundo, Terceiro, Quarto e Quinto Termos Aditivos ao contrato nº 09/2007 
celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O 
Conselheiro Valter Bracht, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do 
parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida 
homologação do Primeiro, Segundo, Terceiro, Quarto e Quinto Termos 
Aditivos, cujos objetivos são, respectivamente, prorrogar a vigência do 
instrumento original pelo período de 12 de dezembro de 2007 a 31 de março 
de 2008; prorrogar a vigência do instrumento original pelo período de 31 de 
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março de 2008 a 31 de maio de 2008 e alterar a Cláusula Quarta – Da 
Ordenação de Despesas, Coordenação e Fiscalização – Subcláusula 4.3; 
alterar a Cláusula Quinta – Dos Recursos Financeiros – do instrumento 
original; prorrogar a vigência contratual por mais 60 (sessenta) dias a contar 
de 31 de maio de 2008; e modificar a planilha de receitas e despesas 
vinculada ao mencionado contrato. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E VINTE E TRÊS 
BARRA DOIS MIL E OITO. 04.26. PROCESSO Nº 43.761/2008-32 – 
HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO MORAES” (HUCAM) – 
Homologação do contrato nº 043/2008 celebrado entre a UFES e a empresa 
Angiosuture Equipamentos Hospitalares Ltda. O Conselheiro Waldir Cintra de 
Jesus Júnior, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida homologação do 
contrato, cujo objetivo é a aquisição de carga refil linear cortante e 
grampeador linear cortante, com fornecimento parcelado durante o período de 
12 (doze) meses, para atender ao Hospital Universitário “Cassiano Antonio 
Moraes” (HUCAM). Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E VINTE E QUATRO BARRA DOIS 
MIL E OITO. 04.27. PROCESSO Nº 53.252/2008-18 – DEPARTAMENTO DE 
INFORMÁTICA/CT – Criação do Curso de Pós-graduação “Lato Sensu” 
Especialização em Java – Tecnologia e Desenvolvimento de Sistemas e 
contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação Espírito-santense de 
Tecnologia (FEST). O Conselheiro Valter Bracht, com a palavra, fez a leitura 
de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, 
favoráveis à referida criação e ao contrato. Em seguida, ainda com a palavra, 
informou que este parecer foi, também, aprovado pela Comissão de Assuntos 
Didáticos, Científicos e Culturais em reunião realizada nesta data. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixadas as DECISÕES 
NÚMEROS CENTO E VINTE E CINCO E CENTO E VINTE E SEIS BARRA 
DOIS MIL E OITO. 04.28. PROCESSO Nº 53.492/2008-12 – PROGRAMA DE 
PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS FLORESTAIS/CCA – Convênio de 
Cooperação Técnico-financeira a ser celebrado entre a UFES e a empresa 
Aracruz Celulose S.A. A Conselheira Cristina Engel de Alvarez, com a palavra, 
fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis ao referido convênio, cujo objetivo é dar suporte aos 
estudantes do Programa de Mestrado em Ciências Florestais do Centro de 
Ciências Agrárias desta Universidade. Em seguida, ainda com a palavra, 
informou que este parecer foi, também, aprovado pela Comissão de Assuntos 
Didáticos, Científicos e Culturais em reunião realizada nesta data. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO CENTO E VINTE E SETE BARRA DOIS MIL E OITO.                
04.29. PROCESSO Nº 52.934/2008-11 – CENTRO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE 
(CCS) – Revisão de autorizações concedidas a docentes em Dedicação 
Exclusiva (DE) para exercer atividades esporádicas. O Conselheiro Mário 
Cláudio Simões, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Legislação e Normas, pelo cancelamento das autorizações 
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concedidas pelo Conselho Departamental do Centro de Ciências da Saúde 
(CCS). O Conselheiro Carlos Alberto Redins, com a palavra, pediu “vista” do 
processo, sendo este pedido deferido pelo Senhor Presidente. 05. PALAVRA 
LIVRE: A Conselheira Sonia Maria Dalcomuni, com a palavra, apresentou 
votos de boas-vindas aos Conselheiros Rogério Araújo Jorge e Antônio Lopes 
de Souza Neto. O Conselheiro Rogério Araújo Jorge, com a palavra, disse 
estar satisfeito de poder voltar a este Conselho e manifestou que, apesar de 
estar representando um seguimento, vem com o intuito de somar forças no 
sentido de melhorar cada vez mais a Universidade. Ainda com a palavra, 
ressaltou a importância de participar de todas as reuniões, bem como de 
alguma comissão, e não somente quando houver um tema específico de 
interesse sindical. O Conselheiro Carlos Alberto Redins, com a palavra, 
parabenizou o Conselheiro Rogério Araújo Jorge e o convidou para participar 
da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais. O Conselheiro 
Renato Pirola, com a palavra, saudou o Conselheiro Rogério Araújo Jorge 
pela entrada neste Conselho. Em seguida, agradeceu ao Departamento de 
Contratos e Convênios (DCC) e à Comissão de Orçamento e Finanças (COF) 
pela presteza e solicitude com a qual trataram os processos do Centro 
Universitário Norte do Espírito Santo (CEUNES). A Conselheira Maria 
Aparecida Santos Corrêa Barreto, com a palavra, informou que no dia 30 de 
julho do corrente ano foram eleitos, respectivamente, os Conselheiros Mario 
Cláudio Simões e Edebrande Cavalieri para Presidente e Vice-presidente da 
Comissão de Legislação e Normas. Em seguida, agradeceu aos Conselheiros 
por eles terem aceitado o cargo. O Conselheiro Edebrande Cavalieri, com a 
palavra, convidou a todos para participarem no dia 04 de agosto do corrente 
ano, às 10 horas, da Sessão Solene que concederá o Título de Professor 
Emérito ao Senhor Geraldo Lyrio Rocha. Em seguida, ressaltou a importância 
de a Universidade prestar esse tipo de homenagem, pois isso é uma forma de 
resgatar a história e de agradecer às pessoas que passaram por aqui. O 
Conselheiro Amarílio Ferreira Neto, com a palavra, informou que sabe que os 
coordenadores de projetos dos processos com execução de recursos das 
fundações de apoio tomam um cuidado já normalmente na execução. 
Entretanto, não custa lembrar que a Secretaria de Educação Superior (SESu) 
e o Tribunal de Contas da União (TCU) assinaram um acordo de acompanhar 
mais apuradamente esses processos de transferência de recursos para as 
fundações de apoio. Informou, também, que a UFES, por solicitação da SESu 
e do TCU, já encaminhou ao TCU o número dos processos e os valores 
correspondentes às transferências para as fundações de 2005 a 2008. O 
Conselheiro José Eduardo de Macedo Pezzopane, com a palavra, comunicou 
que em nome da administração quer agradecer o desempenho dos Diretores 
de Centro no que diz respeito às ações do REUNI. Ainda com a palavra, 
informou que em pouco mais de seis meses de aprovação do projeto, na 
Sessão de hoje, conseguiram aprovar a oferta de 1.550 (mil, quinhentas e 
cinqüenta) novas vagas para o vestibular 2009. Finalizou lembrando que o 
REUNI já começou porque o curso de Educação Física ofertado no vestibular 
anterior já contribui com 80 (oitenta) vagas. O Senhor Presidente, com a 
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palavra, informou que foram aprovados pela Comissão de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior (CAPES) mais 02 (dois) doutorados na UFES: 
Ciências Biológicas e de Doenças Infecciosas. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente declarou encerrada a Sessão às dezessete horas e vinte 
minutos. Do que era para constar, eu, Renato Carlos Schwab Alves, 
secretariando os trabalhos, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, 
segue devidamente assinada por mim e pelos Senhores Conselheiros 
presentes. 


